

ブロックからの会員紹介

北海道ブロック 吉田 明代さん

自己紹介

私は北海道女子大学生活福祉学科の1期卒業生です。その後大学院に進み、修了後は、母校の介護福祉学科の事務員として3年間働いた後、旭川の専門学校で社会福祉学科の教員として心理学や実習担当をさせていました。教育現場での学生だきました。教育現場での学生への教育の一方で、私は学生達から多くの事を学びました。

特に、初めて人との関わりの中で「生きる喜び」を与えてられました。現在は、公共職業安定所にて相談員をしております。さまざまな方との一時の出会いの中での支援の難しさと喜びを噛み締めながら日々精進しております。

転機

から学ぶことも減退してしまっていません。

私の福祉に対する意識を変えてくれたのは大学での一番ヶ瀬先生のときは、「人のために福祉に携わりたい」と安易な考えでしたが、先生のお話を聞いた後から「人のためだけではなく、自分のために福祉を学びたい」と考えるようになりました。

学生の頃から、「食文化」に関する研究等に興味があり、修士論文でも「食」と「福祉」に関する研究をしていました。「衣・食・住」は、時代が変わつても、私達の生活に欠かすことできない原点ともなるべきものだと思います。文化としても非常に興味深い歴史を持つている部分だと思っております。まだ、勉強不足ですが、今後も研究を深めていけたらおもしろい分野ではないだろうかと考えています。

また、教育現場にいた頃は、人ととの希薄さが生み出した事件が日々起こり、毎日のようにニュースで流れていきました。「人の痛みがわからない」、「言葉の刃を平然と振りかざす」：自分の教え子にはそんな人間に驚いています。

なつてほしくないという気持ちがあり、ソーシャルワークの技法を自分達の生活中に取り入れて人と関わることができないだろうか?と思い、学生達に調べを行い、2年間の経過を観察し論文にしました。

研究について

学生はあまり意識して生活をしていなかったように見えていますが、卒業後、自立している彼らから人との関わりの難しさや大切さを感じているという

報告や悩みを聞いていると、やはり少しでも心の中で意識し、社会人として頑張っている様子が伺えます。すぐに答える出るものではなく、少しずつ色々な経験から感じたりできるようになります。

まだ、勉強不足ですが、今後も研究を深めていけたらおもしろい分野ではないだろうかと考

えております。

また、教育現場にいた頃は、人ととの希薄さが生み出した事件が日々起こり、毎日のようにニュースで流れていきました。「人の痛みがわからない」、「言葉の刃を平然と振りかざす」：自分の教え子にはそんな人間に驚いています。

もちろん、1期生の全員が今までそう思って、それぞれの道を歩んでいると思います。

大会云報告

大会事務局長 和泉 とみ代

2009年12月6日

(日)「住民の手で作り上げる福祉の文化」の大会テマのものと、宇多津町保健センター(香川県綾歌郡宇多津町)において、のべ238名(一般66名、学生172名)参加のもと開催された。

地元、宇多津町の谷川実町長の祝辞では、小さな町単位で福祉を根付かせる重

要性について語られた。

基調講演として日本福祉文化学会会長、河東田博氏から「福祉文化とは、福祉文化の魅力とは何か」がなされた。

午後の第1分科会では東京おもちゃ美術館館長、多田千尋氏から「子どもの発

達と福祉文化」をテーマに単位で福祉を根付かせる重

要性について語られた。

福文化とはこのように答え

が目の前に見えるものばかりで

はなく、色々な背景や角度から物事を捉え、日々自分の中で

感じています。



2009年度日本福祉文化学会事業報告

大会

●第20回 日本福祉文化学会全国大会 東京大会

福文化が創る共生と協働

20年の歩みとこれからの変革

期日・2010年2月27日(土)

～2月28日(日)

各地方ブロック活動

・9月19日(土)公開シンポジウム

意識の検証

「地域を創る—医療と福祉は何ができるか」

(参加者103名)

2010年2月27日(土)

谷町地域福祉フォーラムの後援

・9月23日(水)東北ブロック研修会・ブロック会議

講演テーマ・「地域福祉推進における住民の地域福祉の担い手

・11月14日(土)第4回みやぎ在宅支援ドクターネット講演会の後援

・9月26日(土)第10回宮城県富谷町地域福祉フォーラムの後援

・2010年2月6日、7日福

祉文化セミナー

・(参加者90名)

・9月6日公開型研修会「調査分析の取り組み・協働による福

祉社会再構築と福祉文化」(参加者30名)

・10月18日第8回福祉文化研究

セミナー (参加者60名)

・「パノラマ方式討論(長寿者とともに小地域をつなぐ仕組みづくり実現に向けて」

・12月20日「ご近所福祉イン

セミナー／もうひとつの私のがわ」 (参加者250名)

に向けた実行委員会を8回開催

(5月15日、6月26日、7月16日、9月8日、10月14日、11月18日、12月14日、1月18日)

・東京大会では第4分科会を担

・9月6日公開型研修会「協働と福祉文化」(参加者30名)

・8月8日公開型研修会「現場

小セミナー／もうひとつの私のがわ」 (参加者250名)

(参加者50名)

・10月18日第8回福祉文化研究

セミナー (参加者60名)

・「パノラマ方式討論(長寿者とともに小地域をつなぐ仕組みづくり実現に向けて」

・12月20日「ご近所福祉イン

セミナー／もうひとつの私のがわ」 (参加者250名)